

Hôpital Baptiste de Ferkessédougou
La guérison corporelle et spirituelle
BP 111 FERKE-CÔTE D'IVOIRE
Tél : (+225) 36 86 82 10 / Fax : (+225) 36 86 98 27
Email : infos@hopitalbaptiste.org

Notre Mission

- ❖ Offrir les meilleurs soins médicaux possibles à des prix possibles accessibles à tous, dans la limite de nos capacités.
- ❖ Démontrer l'amour et la compassion de Jésus-Christ et le présenter comme Sauveur à ceux qui viennent pour des soins.
- ❖ Collaborer avec le Ministère de la Santé Publique et de la Population et de toutes les installations sanitaires du Nord pour la promotion de la Santé en Côte d'Ivoire.
- ❖ Mener des activités d'IEC/CCC (information, Education & communication / communication pour le changement des comportements) auprès des populations rurales à travers notre programme de santé communautaire.

Brève Histoire

L'hôpital Baptiste de Ferkessédougou est une institution confessionnelle. C'est le Docteur Charles Beal, missionnaire américain, qui fonde en 1952 la première œuvre médicale de la Mission Baptiste à Ferké. L'administration française (coloniale) de Korhogo accorde une concession d'environ 9 hectares pour la mise en place d'une activité médico-chirurgicale.

Malheureusement, en 1958, l'hôpital doit fermer avec le départ du Dr Beal pour raisons de santé.

En 1952, c'est-à-dire, quatre ans plus tard, les frères John et Dwight M. Slater, tous deux médecins chirurgiens fuient les troubles politiques du Congo Belge devenu Zaïre et s'installent dans la région des Savanes ivoirienne où ils ouvrent à nouveau l'Hôpital Baptiste de Ferké. Un autre chirurgien, Dr S. Dillinger, se joint à eux en 1968 et, progressivement, la renommée de l'hôpital baptiste se fait sur la base de son importante activité chirurgicale et de son engagement chrétien altruiste.

Les années qui suivent voient défiler un grand nombre de missionnaires et volontaires. Ils viennent des Etats-Unis d'Amérique et d'Europe. Ils sont médecins généralistes ou spécialistes, infirmiers, pharmaciens, chargés de maintenance, secrétaires, bibliothécaires, ... Ils ont tous un objectif : la guérison corporelle et spirituelle des foules que Dieu dirige à l'Hôpital Baptiste de Ferkessédougou.

Si au cours de ses premières années de vie, les patients ont reçu les soins médicaux dans des bâtiments en brique de terre, le visage de l'Hôpital Baptiste de Kerké a bien changé aujourd'hui. Tous les dix ans en effet, l'établissement s'est agrandi d'une nouvelle construction moderne. L'ensemble hospitalier compte désormais 13 bâtiments de plein pied dont 6 dédiés à l'hospitalisation des patients.

61 lits d'hospitalisation sont disponibles dans ce village « thérapeutique » qui comprend par ailleurs des bâtiments alloués à la chirurgie, la radiologie, la pharmacie, la clinique, le laboratoire et sa banque de sang, la santé communautaire, le bureau des entrées, la salle des dévotion, la librairie et l'administration.

Aujourd'hui, le personnel de l'hôpital ne compte plus que trois missionnaires professionnels (2 infirmiers américains et un médecin congolais). Le reste de l'équipe, soit 137 membres du personnel, est ivoirien, malien, tchadien et béninois. Plus de 70% de son effectif a été formé par l'Hôpital Baptiste ou à ses frais (des infirmiers de l'Hôpital Baptiste aux médecins chirurgiens en passant par les infirmiers Diplômés d'Etat, les Agents Technique de Laboratoire et de Pharmacie, l'infirmier Anesthésiste, le Technicien Biologiste, etc.).

L'Hôpital Baptiste de Ferkessédougou reçoit à peu près 40.000 patients chaque année et dispense et dispense des soins médicaux de niveau primaire et secondaire à des prix accessibles, dans le respect de la diversité culturelle, sans distinction d'origine, de genre ou de croyance.

Les malades viennent de toutes les régions du territoire ivoirien et des pays voisins. Ils souffrent d'une grande diversité de maladies et de blessures. Le paludisme et d'autres infections parasitaires, les plaies chroniques et le SIDA sont certes les maladies qu'on rencontre le plus fréquemment ici et Afrique de l'Ouest mais il y a aussi de cas d'hypertension, de diabète, d'allergies et d'infécondité.

Le Programme de Santé Communautaire de Ferké (PSCF) mène des activités de sensibilisation diverses (l'hygiène et la salubrité, le VIH/SIDA, la lutte contre l'excision, etc.) dans la ville de Ferké et les villages environnants. Chaque semaine des séances de pesée et de vaccination mère et enfant ont lieu sur la station.

Une assistante sociale accompagne les personnes en situation de crise vers sa résolution. Elle assure le soutien moral et psychologique des malades et des familles selon les besoins tandis que l'aumônier anime les programmes d'évangélisation et de prière en faveur du personnel et des usagers de l'établissement.

A l'Hôpital Baptiste de Ferké, depuis plus de 60 ans, nous administrons des soins mais c'est Dieu qui guérit.

SERVICES HOSPITALIERS

Le complexe hospitalier est composé des services suivants :

- ❖ **La clinique** est constituée du bureau d'accueil, de 5 bureaux dédiés aux consultations et une salle de pansements et d'injections.
- ❖ **Le laboratoire** est équipé pour faire tous les examens de base ainsi que certains tests plus élaborés tels l'antibiogramme, l'ionogramme sanguin et les transaminases. Il est assorti d'une banque de sang permettant d'effectuer à peu près 600 transfusions sanguines par an.

- ❖ **La chirurgie.** Le bloc opératoire est composé de trois salles d'opération, une salle d'accouchement et une salle de stérilisation. 24h/24h, des personnes venant de leur propre gré ou évacuées des installations sanitaires de la santé publique de Ferké et d'ailleurs arrivent ici pour des urgences chirurgicales.
- ❖ **La salle de radiologie.** Un appareil de 300 milliampères, don des églises américaines, permet de couvrir les besoins radiologiques de l'hôpital.
- ❖ **Un service d'hospitalisation.** L'hôpital a une capacité de 61 lits dont 7 couveuses pour les prématurés. 3 lits sont réservés aux brûlés tandis que les cas contagieux sont placés dans un service isolement comprenant 10 chambres individuels.
- ❖ **Le Programme de Santé Communautaire** dispose de ses locaux et travaille avec l'Institut National de l'hygiène publique et d'autres partenaires (Health Alliance International (HAI)) à la prévention des maladies dans la région.
- ❖ **La maintenance.** Un atelier convenablement équipé s'avère d'une aide inestimable pour les nouvelles constructions et la maintenance des anciens bâtiments. Un groupe électrogène de secours de 15 KVA assure la relève en cas de coupure électrique.
- ❖ **La formation des IHB.** Pour subvenir à ses besoins en personnel médical, l'hôpital baptiste se sert d'un programme étalé sur 3 ans pour former les infirmiers évangélistes de l'Hôpital Baptiste (IHB). Les stages pratiques complètent la formation théorique tandis que des sessions de recyclage assurent l'efficacité du personnel tout au long de sa carrière.

Partenariats Divers

L'hôpital Baptiste a toujours travaillé avec des partenaires aussi bien sur le plan national qu'international. Ce sont des particuliers ou des organisations, croyants ou laïcs. Ils prient pour l'hôpital, donnent de l'argent ou du matériel mais peuvent aussi donner de leur temps et de leurs compétences. Que leur contribution soit ponctuelle ou étalée dans le temps, ils œuvrent tous à la réalisation de la mission de l'hôpital baptiste de Ferké.

❖ Lutte contre le VIH/SIDA

Au-delà des sensibilisations du PSCF sur le VIH/SIDA, l'hôpital Baptiste assure la prise en charge globale des traitements anti-rétroviraux ARV. Ce projet, commencé en collaboration avec la fondation Elisabeth Glaser Pediatrics Aids (EGPAF) se poursuit aujourd'hui avec Health Alliance International (HAI).

❖ Programme National de Lutte contre la Tuberculose (PNLT)

L'hôpital Baptiste est agréé comme centre de prise en charge de la tuberculose (traitement et suivi) par le programme National de Lutte contre la Tuberculose.

❖ Assurances et Mutuelles

L'hôpital Baptiste de Ferké est agréé par les assurances et mutuelles de santé suivantes :

1. Mutuelle des agents de la CNRA
2. MCI-SOGEM
3. SCA-inter A
4. Gras Savoye
5. AMAT-CI
6. ASCOMA

Quelques Chiffres

A l'hôpital Baptiste de Ferké,

- 200 bébés voient le jour chaque année.
- 70 à 80 nouveaux cas sont reçus chaque jour.
- 40 000 personnes sont consultées chaque année.
- 1 100 chirurgies sont faites chaque année.
- 838 enfants de 0 à 5 ans ont été vaccinés en 2013.
- 1 914 personnes ont été sensibilisées en 2013.
- Et, depuis 1987, 73 infirmiers (IHB) ont été formés.

Par Snatelecom.net ;
[Logiciels et services Web](mailto:infos@snatelecom.net)
infos@snatelecom.net
[\(+225\)46-79-90-07](tel:+22546799007)